

Fórmula para fijar precio de la gasolina se acordaría con el próximo gobierno

ENERGÍA. LOS MINISTROS DE HACIENDA Y MINAS Y ENERGÍA ANUNCIARON LA NUEVA 'HOJA DE RUTA' CON LA QUE BUSCARÁN REDUCIR EL DÉFICIT DEL FEPC, QUE LLEVA INCREMENTÁNDOSE EN LOS ÚLTIMOS AÑOS

BOGOTÁ
Con un déficit total \$11,7 billones en 2021, de los cuales \$3,9 billones se pagaron en diciembre de ese año y se dejaron \$7,8 billones pendientes para 2022, el Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (Fepc) se ha convertido en un barril sin fondo para el Gobierno y en un enorme reto fiscal para el país. Por ende, los ministerios de Hacienda y Minas presentaron la llamada hoja de ruta para evitar déficit futuros en ese mecanismo.

“Desde que asumimos como Gobierno, nuestro compromiso fue darle un manejo serio y adecuado a la situación del Fepc, lo iniciamos con la entrada en vigor del Plan Nacional de Desarrollo y lo continuamos ahora antes de acabar nuestra gestión”, explicó el ministro de Hacienda, José Manuel Restrepo.

Al respecto, Luis Guillermo Acosta, director ejecutivo de Acipet, el Fepc es un mecanismo que ha sido útil para regular los precios de la gasolina y el impacto de estos en la economía colombiana. No obstante, agregó, “hay que revisar la situación y la forma en la que funciona, pues no puede continuar en déficit y mucho menos aumentando indefinidamente”.

Pero, ante esos anuncios, la pregunta del millón es: ¿qué sucederá con el precio de la gasolina que, de momento, se encuentra congelado para evitar

PANORAMA ACTUAL DEL FEPC

FUNCIÓN

Amortiguar el precio frente a cambios abruptos. De no ser por el Fepc, hoy, el galón de gasolina estaría unos

por encima de su precio actual si el FEPC no existiera.

El déficit total en 2021 se estima en

\$11,7 billones

de los cuales

\$3,9 billones

se pagaron en diciembre de 2021, dejando

\$7,8 billones

pendientes por pagar este año

Posibles consecuencias

Un aumento de aproximadamente

\$1.000

en gasolina y ACPM aumentaría la inflación en casi un punto porcentual



US\$6

ES EL PRECIO APROXIMADO QUE PAGAN EN EUROPA POR EL GALÓN DE GASOLINA. ALEMANIA LLEGA A PAGAR MÁS DE US\$8 POR GALÓN.



Luis Guillermo Acosta
Director ejecutivo de Acipet

“Se tiene que revisar la situación y la forma en la que funciona el Fepc. No es posible que continuemos financiando ese déficit y mucho menos dejar que aumente indefinidamente”.

Síguenos en:



www.larepublica.co
Con más información sobre la crisis que ha desatado los precios del petróleo.

El Fepc tiene un historial de saldos negativos desde 2011

generar nuevas presiones inflacionarias, en una coyuntura en la que el IPC presentó una variación de 8,53% anual en marzo?

Acosta también afirmó que el Gobierno Nacional está comprometido con pagar la mayor parte del déficit del usando todas las fuentes que están a su disposición, como sobrantes de apropiaciones presupuestales del Ministerio de Hacienda y sobrantes del servicio de la deuda del Presupuesto General de la Nación (PGN) del año 2022.

En la actualidad, el precio promedio mundial del galón de gasolina es de alrededor de

US\$4,6 por galón. En este sentido, al hacer el comparativo se descubre que Colombia es uno de los países con uno de los precios más bajos por galón de gasolina en todo el mundo.

El precio aproximado del galón de combustible local es de US\$2,46, lo que es hasta 50% menor si se compara con otros países como Brasil, Perú, Canadá y España, donde el costo puede ser superior a los US\$5.

De hecho, Europa tiene los precios de la gasolina más altos del mundo, de acuerdo con un análisis de Statista. En el viejo continente, los habitantes llegan a pagar hasta US\$6 por galón de gasolina; algunos

de los precios más altos se cobraron en los Países Bajos, Finlandia, Alemania, Dinamarca y Noruega. Una de las excepciones fue Alemania, donde la gasolina tiene un costo de hasta US\$8,61 por galón.

La hoja de ruta para el futuro del Fepc se presentará en el Marco Fiscal de Mediano Plazo 2022, que incluirá un abanico de alternativas de reforma estructural al mecanismo de estabilización, que garanticen que sea de media cero en el mediano plazo, así como ajustes a la institucionalidad y a la fórmula paramétrica.

JUAN PABLO VARGAS CUÉLLAR
@JPVargasCue

El déficit acumulado del Fepc de 2011 a 2019 fue de \$17 billones. El único año superavitario desde el 2010, fue el 2020 con un balance favorable de \$171.000 millones, debido al desplome de los precios del petróleo por la pandemia del covid-19. El saldo estimado de segundo semestre de 2021 y el primer trimestre del 2022 es de \$14,1 billones, debido a los altos precios del petróleo, el alto nivel de la tasa de cambio y al esfuerzo del Gobierno nacional por proteger a los consumidores colombianos de esta volatilidad al alza en los precios internacionales

TRABAJO. EL MINTRABAJO TAMBIÉN SE REFIRIÓ AL AUMENTO EN LA MODALIDAD DE TRABAJO REMOTO

Las incapacidades se cruzarían con los aportes a salud

BOGOTÁ
Durante la mañana de ayer, en el marco de la 'Cumbre del Bicentenario entre Colombia y Estados Unidos', de Amcham, Ángel Custodio Cabrera, ministro del Trabajo, anunció que desde la cartera se viene trabajando en una propuesta que "cruce" las incapacidades médicas con los aportes a salud de los empleadores.

Cabrera también afirmó que la gestión se debe a que muchos empresarios se han venido quejando por la afectación a la caja que trae consigo esta situación. “Vamos a iniciar unas conversaciones para que esas incapacidades se crucen con el aporte

a salud que hace el empresario y no afecten la caja”, dijo.

Por otro lado, la cabeza de la cartera hizo un enfoque especial en el aumento del número de colombianos que se encuentran teletrabajando hoy. Según el funcionario, antes de la pandemia la cantidad era cercana a 120.000, “hoy son casi 200.000 por los cuales el Gobierno ha avanzado en decretos como el 555”, dijo.

El Ministro también habló acerca de la unificación de pliegos en el evento de una negociación colectiva, pues actualmente muchos empresarios se enfrentan a que les van a pre-

sentar 100 o 500 pliegos de negociación colectiva.

Este decreto, que ya se encuentra a disposición de los trabajadores para la recepción de comentarios, buscará que “de aquí en adelante empecemos a acabar esa proliferación de una cantidad de organizaciones sindicales de papel”, indicó el funcionario.

Y puntualizó que “la representatividad de las organizaciones sindicales tiene que valerle. Y, en ese sentido, van a tener un instrumento legal más explícito para realizarse estos procesos”.

JUAN PABLO VARGAS CUÉLLAR
@JPVargasCue



Pierre Arches/LR

El Ministro hizo los anuncios ayer desde el Club El Nogal en Bogotá en el marco de la Cumbre del Bicentenario, organizado por Amcham.